



**Universidad Nacional de Misiones. Secretaría General de Extensión  
Universitaria. Programa de Fortalecimiento a las Actividades de  
Extensión (PROFAE)**

***Cabanne, Daniela (Dir.)***

## **Cuidando nuestros perros para vivir en comunidad**

*Informe final*

**Período del Proyecto  
2014-2015**

### ***Integrantes del Proyecto***

*González, Gabriel Alejandro  
Araujo, Mirian Adela*

**Posadas, 2015**



Esta obra está licenciado bajo Licencia Creative Commons (CC) Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional. <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>

# Proyectos PROFAE 2015

Formulario INFORME FINAL PROFAE 2015 (Programa de Fortalecimiento a las Actividades de Extensión), para carga de datos en:

## **Portal Web UNaM**

Remitir a la Secretaría General de Extensión Universitaria-UNaM

[extension@campus.unam.edu.ar](mailto:extension@campus.unam.edu.ar)

[extensionproyectos@facfor.unam.edu.ar](mailto:extensionproyectos@facfor.unam.edu.ar)

- Título del Proyecto

Cuidando Nuestros Perros para Vivir en Comunidad

- Director/a del Proyecto

Profesora Cabanne, Daniela

- E-mail de contacto

[mdcabanne31@gmail.com](mailto:mdcabanne31@gmail.com)

- Instituciones participantes

Facultad de Ciencias Forestales, UNaM, Municipalidad de Puerto Piray.

- Unidad de gestión / Unidad ejecutora

- Secretaría de Facultad / Escuela: Facultad de Ciencias Forestales
- Responsable Institucional: Ingeniera Bohren, Alicia

- Lugar de ejecución

Barrios Andrés Guacurarí Artigas y Roque González de Santa Cruz del Municipio de Puerto Piray

- Integrantes del proyecto

González, Gabriel Alejandro (coordinador)  
Araujo, Mirian Adela (coordinadora)

- Objetivos del Proyecto:

### OBJETIVO GENERAL:

- Brindar herramientas a la población de los barrios San Roque González y Andrés Guacurarí de Puerto Piray para evitar el aumento de los perros en la vía pública.

### OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- Estimar y caracterizar la población de perros callejeros en los barrios San Roque González y Andrés Guacurarí.
- Concientizar a la población sobre el cuidado de los perros.
- Esterilizar y vacunar a la población canina.

- Incentivar al municipio a la inscripción al programa Nacional PROTENENCIA.

- Metodología

Se llevaron a cabo talleres educativos tanto en las escuelas, destinado a estudiantes de 4° a 7° grado del nivel primario, como en salones barriales, para el público adulto. En estas instancias se pretendió que los asistentes al taller reconozcan al perro como animal doméstico, cuyos hábitos de vida están estrechamente ligados al Hombre; haciendo énfasis en los cuidados necesarios a fin de evitar posibles problemas que afecten la vida en comunidad.

Para otro lado se realizaron esterilizaciones quirúrgicas caninas y vacunaciones en 3 jornadas de medio día en semanas consecuentes. El municipio de Puerto Piray, se hizo cargo de los honorarios de los veterinarios y de los insumos quirúrgicos necesarios.

- Resultados

El proyecto declarado de interés municipal por el Honorable Consejo Deliberante la municipalidad de Puerto Piray bajo declaración N° 14/2014 fue realizado de manera satisfactoria. Los talleres tuvieron una participación aceptable de vecinos sumado al compromiso de mucho de ellos en actividades posteriores, además, como impacto se menciona la realización de talleres extra surgido a raíz de la demanda de la comunidad. Las esterilizaciones caninas fueron realizadas un 200% más de lo planificado en primera instancia, gracias al apoyo económico y logístico de la municipalidad de Puerto Piray. Por otro lado, no se ha podido lograr estimar y caracterizar la población de perros callejeros que deambulan en los Barrios San Roque González y Andrés Guacurarí.

- Conclusiones

Para lograr estimar y caracterizar la población de perros callejeros que deambulan en los Barrios San Roque González y Andrés Guacurarí se debe recurrir a encuestas específicas, estudios de campo y observación directa, realizadas en lugares donde se desea conocer la dinámica poblacional de los perros. Aspectos que escapan a la preparación de los encargados del proyecto y que es esencial tenerlo en cuenta para futuras intervenciones similares a la presentes. No obstante, desde la organización consideramos que el proyecto tuvo un impacto positivo en la población destino y también en los colaboradores de este proyecto.

- Fotografías (realizando actividades del Proyecto) (Si es posible, identificar lugar)



Fotografía N°1: fotografía grupo de trabajo en taller educativo (Barrio Andrés Guacurarí)



Fotografía N°2: Can luego de la intervención quirúrgica en recuperación



Fotografía N°3: obra teatral “cuidando nuestros perritos” (Barrio San Roque Gonzalez)



Fotografía N°4: Coordinadores, docentes, colaboradores y alumnos (Escuela de Frontera N°619)